What Is Atherosclerosis?

Atherosclerosis -- hardening and narrowing of the arteries -- gets a lot of bad press, with good reason. This progressive process silently and slowly blocks arteries, putting blood flow at risk.

Atherosclerosis is the usual cause of heart attacks, strokes, and peripheral vascular disease -- what together are called "cardiovascular disease." Cardiovascular disease is the No. 1 killer in America, with more than 900,000 deaths last year.

How does atherosclerosis develop? Who gets it, and why? Atherosclerosis is a mouthful, but it doesn't need to be a mystery. This deadly process is preventable and treatable. Read on, and get to know your enemy.

Find Out Now If You're at Risk for the 5 Biggest Health Concerns

Atherosclerosis: How It Happens

First, an Anatomy 101 review:Arteries are blood vessels that carry blood from the heart throughout the body. They're lined by a thin layer of cells called the endothelium. The endothelium works to keep the inside of arteries toned and smooth, which keeps blood flowing.

"Atherosclerosis starts when high blood pressure, smoking, or high cholesterol damage the endothelium," says Richard Stein, MD, national spokesperson for the American Heart Association. "At that point, cholesterol plaque formation begins."

Cholesterol invasion. Bad cholesterol, or LDL, crosses damaged endothelium. The cholesterol enters the wall of the artery.

Plaque formation. Your white blood cells stream in to digest the LDL cholesterol. Over years, the accumulating mess of cholesterol and cells becomes a plaque in the wall of the artery.

"It's a jumble of lipids, or cholesterol, cells, and debris, and it creates a bump on the artery wall," explains Stein. As the process of atherosclerosis continues, "the bump gets bigger." A big enough bump can create a blockage.

Atherosclerosis tends to happen throughout the body. "So if you have plaque in your heart, you're at a higher risk for stroke, and vice versa," says Stein.

Atherosclerosis usually causes no symptoms until middle or older age. Once narrowings become severe, they choke off blood flow and can cause pain. Blockages can also suddenly rupture, causing blood to clot inside an artery.

Atherosclerosis: Plaque Attacks

Plaques from atherosclerosis can behave in different ways.

    * They can stay within the artery wall. There, the plaque grows to a certain size and stops. "Because they don't block blood flow, these plaques may never cause any symptoms," says Stein.

    * They can grow in a slow, controlled way into the path of blood flow. Eventually, they cause significant blockages. Pain on exertion (in the chest or legs) is the usual symptom.

    * The worst-case scenario: plaques can suddenly rupture, allowing blood to clot inside an artery. In the brain, this causes a stroke; in the heart, a heart attack.

The plaques of atherosclerosis cause the three main kinds of cardiovascular disease:

    * Coronary artery disease: Stable plaques in the heart's arteries cause angina ( chest pain on exertion). Sudden plaque rupture and clotting causes heart muscle to die. This is a heart attack, or myocardial infarction.

    * Cerebrovascular disease: Ruptured plaques in the brain's arteries causes strokes, with the potential for permanent brain damage. Temporary blockages in an artery can also cause transient ischemic attacks (TIAs), which are warning signs of stroke; however, there is no brain injury.

    * Peripheral artery disease: Narrowing in the arteries of the legs caused by plaque. Peripheral artery disease causes poor circulation. This causes pain on walking and poor wound healing. Severe disease may lead to amputations.
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Atherosclerosis: Who Gets It?

It might be easier to ask, who doesn't get atherosclerosis?

Atherosclerosis starts early. In autopsies of young American soldiers killed in action in the Korean and Vietnam wars, half to three-quarters had early forms of atherosclerosis.

And what about today, with our salads and StairMasters? A 2001 study of 262 apparently healthy people's hearts may surprise you:

    * 51.9% had some atherosclerosis

    * Atherosclerosis was present in 85% of those older than 50

    * 17% of teenagers had atherosclerosis

No one had symptoms, and very few had narrowings in any arteries. This was very early disease, detectable only by special tests.

If you are 40 and generally healthy, you have about a 50% chance of developing serious atherosclerosis in your lifetime. The risk goes up as you get older. The majority of adults older than 60 have some atherosclerosis but often do not have noticeable symptoms.

There is good news. Rates of death from atherosclerosis have fallen by 25% since 30 years ago. This is thanks to both improved treatments and better lifestyles.

Between heart attacks, strokes, and peripheral vascular disease, though, atherosclerosis still causes more than 900,000 deaths in the U.S. each year. Diseases caused by atherosclerosis are the most common cause of death in the U.S.

Atherosclerosis: How to Prevent It

Atherosclerosis is progressive, but it's also preventable. For example, nine risk factors are to blame for up to 90% of all heart attacks:

    * Smoking

    * High cholesterol

    * High blood pressure

    * Diabetes

    * Abdominal obesity ("spare tire")

    * Stress

    * Not eating fruits and vegetables

    * Excess alcohol intake (more than one drink for women, one or two drinks for men, per day)

    * Not exercising regularly

You may notice all of these have something in common: You can do something about them! Experts agree that reducing your risk factors leads to a lower risk of cardiovascular disease.

For people at moderate or higher risk -- those who’ve had a heart attack or stroke, or who suffer angina -- taking a baby aspirin a day can be important. Aspirin helps prevent clots from forming. Ask your doctor before starting daily aspirin, as it can have side effects.

Atherosclerosis: Treatment

Once a blockage is there, it's generally there to stay. With medication and lifestyle changes, though, plaques may slow or stop growing. They may even shrink slightly with aggressive treatment.

    * Lifestyle changes: Reducing the lifestyle risk factors that lead to atherosclerosis will slow or stop the process. That means a healthy diet, exercise, and no smoking. These lifestyle changes won't remove blockages, but they’re proven to lower the risk of heart attacks and strokes.

    * Medicines:Taking medication for high cholesterol and high blood pressure will slow and perhaps even halt the progression of atherosclerosis, as well as lower your risk of heart attacks and stroke.
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Atherosclerosis: Treatment continued...

Using invasive techniques, physicians can also open up blockages from atherosclerosis, or go around them:

    * Angiography and stenting: Cardiac catheterization with angiography of the coronary arteries is the most common angiography procedure performed. Using a thin tube inserted into an artery in the leg or arm, doctors can access diseased arteries. Blockages are visible on a live X-ray screen. Angioplasty (catheters with balloon tips) and stenting can often open up a blocked artery.

    * Bypass surgery: Surgeons "harvest" a healthy blood vessel (often from the leg or chest). They use the healthy vessel to bypass a segment blocked by atherosclerosis.

These procedures involve a risk of complications. They are usually saved for people with significant symptoms or limitations caused by atherosclerosis.
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Что такое атеросклероз?

Атеросклероз – это затвердевание и сужение артерий, их многочисленные передавливания по различным причинам. Этот процесс незаметно является одной из причин блокирования артерий, приводя к нарушениям кровообращения.

Обычно атеросклероз является причиной сердечных приступов, ударов, болезни периферийных сосудов, которые в совокупности называются сердечно-сосудистыми заболеваниями. Сердечно-сосудистые заболевания являются причиной более 900,000 тысяч смертей в год в Америке.

Как развивается атеросклероз? Кто им болеет и почему? Хоть атеросклероз труднопроизносимое слово, не нужно делать из него загадку. Это заболевание можно и предупредить, и вылечить. Читайте дальше и узнайте об этом заболевании больше.

Выясните, есть ли у вас вероятность заболеть пятью самыми опасными заболеваниями.

Атеросклероз: как он протекает:

Прежде всего, «обзор 101» по анатомии: Артерии - кровяные сосуды, несущие кровь от сердца во все части тела. Изнутри они покрыты тонким слоем клеток, называющихся эндотелием. Эндотелий служит для поддержания в тонусе артерий и делает их гладкими, из-за чего кровообращение может существовать.

«Атеросклероз начинается, когда из-за высокого кровяного давления, курения или высокого содержания холестерина повреждается эндотелий», - говорил Ричард Стейн, доктор медицины, (Richard Stein, MD), государственный представитель Американской Сердечной Ассоциации (American Heart Association).

Холестериновая инвазия. Вредный холестерин, липопротеид низкой плотности, приводит к повреждению эндотелия. Холестерин прилипает к стенкам артерий.

Образование холестериновых «бляшек». Лейкоциты «захватываются» холестерином. Со временем беспорядочное накопление холестерина и лейкоцитов приводит к образованию холестериновой «бляшки» на стенке артерии.

«Это смесь жиров, или холестерина, клеток и инородных веществ, которая создает выпуклость на стенке артерии», - объясняет Стейн. В процессе развития атеросклероза, «выпуклость становится больше». Достаточно большая выпуклость является причиной блокирования артерии.

Атеросклероз имеет тенденцию к развитию по всему телу. «Таким образом, если у вас в сердце есть «бляшки», то есть высокой риск удара и наоборот», - говорит Стейн.

Атеросклероз обычно протекает без симптомов до среднего возраста. Однажды сужения артерий становятся серьезными, сильно мешают кровообращению и являются причиной болей. Блокирование артерий может привести к внезапным разрывам артерий, из-за чего могут образовываться кровяные сгустки внутри артерии. 

Атеросклероз: атеросклеротические повреждения:

Бляшки во время атеросклероза могут повести себя несколькими способами:

1. Остаться на стенке артерии. До определенного размера они увеличиваются, потом их рост прекращается. «Так как они не блокируют кровообращение, то такие бляшки никогда не являются причиной появления симптомов атеросклероза», - говорит Стейн.

2. Могут медленно расти на стенках артерий вдоль пути кровообращения, со временем приводя к существенному затруднению кровообращения. Боль во время физических нагрузок (в грудной клетке, ногах) – это обычные симптомы.

3. Самый плохой способ - внезапно оторваться. Это может привести к тому, что кровь начинает образовывать сгустки внутри артерий. Если это происходит в мозгу, то может случиться удар, если в сердце – сердечный приступ. 

Бляшки могут являться причиной трех главных сердечно-сосудистых заболеваний:

1. Ишемическая болезнь сердца (ИБС). Бляшки на стенках сердечных артерий приводят к стенокардии (боль в груди во время нагрузок). Внезапный отрыв и скопление бляшек приводит к блокированию артерий в сердце, из-за чего часть сердечной мышцы отмирает. Это называется сердечным приступом или инфарктом миокарда.

2. Ишемия головного мозга. Отрыв бляшек в артериях головного мозга приводит к «удару», с потенциальной возможностью отмирания части мозга. Временное блокирование может также привести к временной ишемической болезни (ВИБ), которая может быть знаком будущего «удара», но не приводит к повреждению мозга.

3. Ишемия конечностей. Сужение артерий ног происходит из-за холестериновых бляшек. Ишемия конечностей характеризуется ухудшением кровообращения. Появление боли во время ходьбы, плохое заживление ран. Запущенные случаи болезни могут привести к ампутации конечностей.

Электронное медицинское издание «Editors' Picks»:

1. Шесть серьезных признаков, которые не следует игнорировать

2. Простые действия, направленные на снижение содержания холестерина в крови.

3. Опасность во время лечения зубов: холестериновые бляшки и сердце.

Что такое атеросклероз?

Продолжение.

Атеросклероз. Кто может заболеть атеросклерозом?

Может быть, было бы проще спросить, кто не болеет атеросклерозом?

Атеросклероз начинается рано. Во время судебно-медицинского вскрытия американских солдат, погибших в Корее и Вьетнаме, было обнаружено, что три четверти из них имеют ранние формы атеросклероза.

Какова ситуация на сегодняшний день, с нашими «салатами и тренажерами»? Результат обследования в 2001 году 262 абсолютно здоровых людей может оказаться удивительным для вас:

1. 51.9% имеют ранние формы атеросклероза.

2. 85 % пожилых людей (за 50) болеют атеросклерозом.

3. 17 % подростков имеет атеросклероз.

Ни у одного из них не было симптомов этой болезни, у единиц имелось сужение в некоторых артериях. Все было определено специальными анализами, так как болезнь имела очень ранние формы.

Если вам 40 лет и вы в целом здоровы, есть 50% вероятность серьезного заболевания атеросклерозом. Эта вероятность повышается с возрастом. У большинства людей, которым за 60 лет, имеются проявления атеросклероза, но при этом нет заметных симптомов этого заболевания.

Есть и хорошие новости. Уровень смертности от атеросклероза снизился на 25 % по сравнению с тем, что был 30 лет назад. Это является результатом улучшения медицины и улучшения образа жизни.

Среди сердечных приступов, ударов, заболеваний периферических сосудов, атеросклероз, тем не менее, имеет наибольший уровень смертности – 900,000 смертей в Америке за год. Болезни, вызванные атеросклерозом, являются наиболее распространенными причинами смерти в Соединенных Штатах Америки.

Атеросклероз: предупреждение болезни.

Хоть атеросклероз может развиваться, его можно избежать. Например, девять факторов риска повинны в 90% всех сердечных приступов:

1. Курение

2. Высокое содержание холестерина

3. Высокое кровяное давление.

4. Диабет.

5. Брюшное ожирение («женский фартук»).

6. Стрессы.

7. Не употребление в пищу овощей и фруктов.

8. Неумеренное употребление алкоголя (более стакана в день для женщин, более двух стаканов в день для мужчин).

9. Не выполнение физических упражнений.

Вы можете принять к сведению эти факторы, выполняя что-то из них совместно. Эксперты пришли к выводу, что исключение факторов риска из вашей жизни уменьшит вероятность сердечно-сосудистых заболеваний. 

.Для людей, входящих в группу умеренного и высокого риска – те, у кого были сердечные приступы, удары, или заболевание стенокардией, ежедневное принятие аспирина может быть полезным. Аспирин помогает предотвратить образование кровяных сгустков. Посоветуйтесь с врачом, так как ежедневное принятие аспирина может привести к побочным эффектам.

Лечение атеросклероза.

Если однажды где-то произошло блокирование артерии, то есть тенденция к тому, что оно там и останется. Лечение и изменение образа жизни может привести к замедлению или остановке роста бляшек. Они даже могут уменьшиться, если проводить энергичное лечение.

Изменения образа жизни: Снижение влияния факторов риска, приводящих к атеросклерозу, замедлит или остановит болезнь. Это значит, что нужно употреблять здоровую пищу, выполнять физические упражнения, не курить. Изменения такого рода не уберут блокировку сосудов, но, как было доказано, снизят риск сердечного приступа или удара.

Что такое атеросклероз?

Продолжение.

Лечение атеросклероза.

Продолжение.

Использование инвазивных методов. Врачи могут убрать блокировку сосудов или её обойти:

1. Ангиография и стентирование (исп. стентов): катетеризация сердца вместе с ангиографией (рентгенография кровеносных сосудов) коронарных артерий наиболее предпочитаемая процедура. Используя тонкую специальную трубочку, введенную в артерию ноги или руки, врач может получить доступ к больной артерии. Блокирования видны непосредственно на рентгеновском экране. Ангиопластика (катетер с шаром зондом на конце) и стентирование может помочь устранить закупорку артерии.

2. Создание обводного канала: хирург «собирает» здоровые кровяные сосуды (часто из грудной клетки или ног). Они используются для создания обводного канала к заблокированному атеросклерозом участку.

Все эти процедуры включают вероятность осложнений. Обычно, эти методы применяются для людей с серьезными симптомами или ограничениями, вызванными атеросклерозом.

Электронное медицинское издание «Editors' Picks»:

4. Шесть серьезных признаков, которые не следует игнорировать

5. Простые действия, направленные на снижение содержания холестерина в крови.

6. Опасность во время лечения зубов: холестериновые бляшки и сердце.

